

COMMUNIQUÉ

Défense, aérospatial, sécurité : la CCI française au Canada lance une cohorte Automne 2025 du programme *Le TransAtlantique* afin de renforcer l'innovation franco-canadienne dans un contexte de rapprochement stratégique entre le Canada et l'Europe

Cette 5e édition du TransAtlantique marque une première collaboration entre la CCIFC et le Centech

Montréal, le 8 juillet 2025 – Dans un contexte marqué par un rapprochement stratégique entre le Canada et l'Europe, notamment dans les domaines de la défense, de la sécurité et de l'innovation, la Chambre de commerce et d'industrie française au Canada (CCIFC) lance, en collaboration pour la première fois avec le Centech, la cinquième édition du programme accélérateur *Le TransAtlantique*. Cette cohorte thématique Automne 2025, dédiée aux secteurs stratégiques de la défense, de l'aérospatial et de la sécurité, vise à accroître les synergies franco-canadiennes, encourager les collaborations industrielles et accélérer le développement de technologies de pointe entre les deux rives de l'Atlantique.

Un partenariat stratégique au service de la souveraineté technologique

Signée officiellement le 8 juillet 2025 à Montréal, cette nouvelle collaboration entre deux acteurs clés de l'accompagnement à l'innovation marque une étape importante et structurante pour le développement des échanges économiques et technologiques transatlantiques. Elle s'inscrit dans une dynamique de renforcement de la souveraineté technologique et numérique des deux pays, à un moment où les tensions géopolitiques mondiales soulignent l'importance de sécuriser les chaînes de valeur, les infrastructures critiques et les données sensibles.

Dans ce contexte, la maîtrise des technologies émergentes — telles que l'intelligence artificielle, la cybersécurité, les systèmes autonomes ou les communications sécurisées — devient un enjeu central de souveraineté. Le programme *Le TransAtlantique* entend répondre à ces défis en favorisant l'émergence de partenariats industriels solides et en soutenant l'implantation de solutions technologiques stratégiques sur les territoires français et canadien.

« *En conjuguant nos forces avec le Centech, nous offrons aux entreprises une rampe de lancement transatlantique pour accélérer la collaboration de deux grandes économies dans des secteurs très stratégiques, a souligné Christelle Rousseau, directrice générale de la CCIFC. C'est une réponse concrète aux enjeux de souveraineté technologique, mais aussi une manière d'ancrer durablement l'innovation franco-canadienne dans des secteurs de haute valeur ajoutée.* »

« En nous associant à la CCIFC, nous renforçons les passerelles d'innovation entre le Canada et la France, tout particulièrement dans le domaine du deeptech et des technologies dual-use. Cette alliance stratégique offre aux entreprises un tremplin concret pour accélérer leur développement et contribuer activement à la souveraineté technologique de nos deux pays. » - Marjorick Foisy, directrice générale du Centech

Un objectif, deux parcours, plusieurs possibilités

Avec le soutien d'acteurs majeurs et d'experts sectoriels, la CCIFC et le Centech accompagneront les entreprises participantes dans leurs projets d'exportation, d'implantation et de commercialisation en leur offrant un accès privilégié aux écosystèmes d'innovation, industriels et institutionnels des deux territoires.

Selon la formule éprouvée, le programme *Le Transatlantique* propose deux parcours intensifs de six semaines :

- « Cap vers le Canada » : destiné aux entreprises françaises souhaitant se développer sur le territoire canadien ;
- « Cap vers la France » : conçu pour les entreprises canadiennes visant le marché français.

Chacun des parcours offre également un accompagnement structuré et opérationnel, incluant des formations spécialisées, du mentorat sur mesure, l'analyse stratégique du plan d'exportation par des experts de l'industrie, ainsi que des opportunités concrètes de mises en relation.

Appel à candidatures – Cohorte automne 2025

Les entreprises des secteurs de la défense, de l'aérospatial et de la sécurité, tous en phase d'internationalisation, peuvent dès maintenant soumettre leur candidature pour intégrer cette cohorte qui jouera un rôle important mutuel au sein du Canada et de la France.

Le formulaire de candidature pour la cohorte automne 2025 du programme accélérateur *Le Transatlantique* [est disponible ici](#).

À propos de la CCI française au Canada

La Chambre de commerce et d'industrie française au Canada est un acteur-clé de la relation économique franco-canadienne. Présente à Montréal depuis 1886, et non-lucrative, elle regroupe près de 420 entreprises et 10 000 contacts qualifiés. La CCIFC accompagne les entreprises dans leur implantation, développement et rayonnement, en s'appuyant sur le réseau mondial des CCI françaises à l'international (120 chambres dans 95 pays).

À propos du Centech

Le Centech est un écosystème qui propulse des projets d'innovation et d'entrepreneuriat technologiques issus des sciences et du génie. Ouvert à tous, le Centech fut fondé en 1996 par

l'École de technologie supérieure. Grâce à ses programmes Accélération et Propulsion, le Centech agit comme véritable instrument de croissance, créant ainsi l'une des plus importantes concentrations d'entrepreneurs technologiques en phase de démarrage au Québec et au Canada. Depuis 2018, le Centech a son propre hub d'innovation ouverte, le Collision Lab, où les grandes entreprises sont accompagnées dans leurs initiatives en innovation ouverte en collaboration avec des startups technologiques.

-30-

Pour toute information supplémentaire, veuillez communiquer avec :

CCIFC

Amandine Baudelot

514 281-3200

communications@ccifcmtl.ca

Centech

Julian Lucchesi

514 424-3942

julian.lucchesi@centech.co